

sont loin de nous permettre de peindre l'action puissante de cet admirable orateur, si sincère, si vrai, si facile et si abondant.

(A suivre)

L'importance de la presse catholique

Nous empruntons au *Casket* d'Antigonish la citation suivante d'un discours de Mgr O'Comell, archevêque de Boston :

« Un journal catholique est aussi nécessaire qu'une église. C'est autant le devoir de chaque prêtre dans le diocèse de l'appuyer, de l'aider, et de travailler à sa plus grande diffusion parmi le peuple que de bâtir et de soutenir une école. Tout cela est ordonné à la même intention, au même objet, au même but — la propagation et la défense des principes chrétiens catholiques. Notre Saint Père, reconnu pour un Pontife de sagesse humaine supérieure et de bon sens pratique, a exprimé cette vérité en des termes qui ne laissent aucun doute dans l'esprit du véritable prêtre :

« En vain construirez-vous, enseignerez et prêcherez-vous, aussi longtemps que vous ne soutiendrez et ne répandrez pas un journal catholique. »

Ce sont là, en abrégé, ses propres paroles. Le prêtre qui, après les avoir entendues, reste encore inactif, et prêt à n'offrir que de la critique, est indigne de sa charge. Il agit comme le soldat qui s'arrête en face de l'ennemi pour se plaindre du vernis de son fusil. »

Nous sommes quittes !

Un jour, un prêtre de Paris, Mgr Dulong de Rosnay, travaillait avec soin un discours qui devait peut-être établir sa réputation d'orateur. . .

Dans la rue, passait un enfant criant le refrain du ramonneur. On le fit entrer.

L'enfant monta dans la suie et la fumée, redit en haut un couplet de sa chanson, et reparut couvert de sueur et de poussière noire près du bureau de l'homme au discours : « C'est dix sous, Monsieur. . . — Tiens, les voilà, nous sommes quittes. . . » Et l'enfant s'en alla.

Mais en reprenant la plume, une sorte de main de fer saisit le cœur du prêtre; elle l'étreignit comme fait le remords : « Quittes ? Comment, quittes ? Mais ce petit est-il une machine ? N'est-ce pas une âme, une âme immortelle, est-ce qu'elle ne vaut pas tout le sang du Christ ? »

Il bondit à ce reproche, rappelle l'enfant l'interroge sur